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An die  
Mitglieder 
des Ortsbeirates Südstadt 

 

 
 
Guten Tag, 
 
zur 15. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Südstadt lade ich ein für 
 

Dienstag, 12. Juli 2022, 19:00 Uhr, 
Markuskirche, Richard-Wagner-Straße, Kassel. 

 
Während der Sitzung sind die allgemeinen Hygieneregelungen einzuhalten, und 
das Tragen einer medizinischen Maske (OP-Masken oder Schutzmaske der 
Standards FFP2) wird empfohlen. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Bürgerfragestunde statt. 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Drahtbrückenfest 
2. Mitteilungen 
 
 
Freundliche Grüße 
 
gez. Selina Holtermann 
Ortsvorsteherin 
 
 

Zu folgenden Tagesordnungspunkten wurden eingeladen: 
Zu TOP1: Christine Götzfried  

5. Juli 2022  
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Niederschrift 
über die 15. öffentliche Sitzung 
des Ortsbeirates Südstadt 
am Dienstag, 12. Juli 2022, 19:00 Uhr 
Markuskirche, Kassel 
 
 
Anwesende: 
 
Mitglieder 
Selina Holtermann, Ortsvorsteherin, B90/Grüne 
Heinz Körner, 1. stellvertretender Ortsvorsteher, SPD 
Jutta Gonnermann, 2. stellvertretende Ortsvorsteherin, CDU 
Diethelm Class, Mitglied, B90/Grüne 
Matthias Grund, Mitglied, CDU 
Grazina Macikiene, Mitglied, parteilos 
 
Teilnehmer/-innen mit beratender Stimme 
Morteza Ahmadi, Vertreter des Ausländerbeirates 
 
Schriftführung 
Ljubica Lenz 
 
Entschuldigt: 
Oliver Claves, Mitglied, B90/Grüne 
 
Weitere Teilnehmer/-innen 
Christine Götzfried, Koordinatorin Drahtbrücke 
Peter Dilling, HNA 
Martin Schmidl, Rektor Kunsthochschule 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Drahtbrückenfest 
2. Rundgang Kunsthochschule 
3. Mitteilungen 
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2 von 5 Ortsvorsteherin, Frau Selina Holtermann, eröffnet die heutige Sitzung und begrüßt 
alle Anwesenden. 
 
Während der Sitzung sind die Hygiene- und Abstandsregelungen einzuhalten und 
es ist eine medizinische Maske (OP-Maske oder Schutzmarke der Standards FFP2) 
zu tragen. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Bürgerfragestunde statt. 
 
Auf Antrag der Ortsvorsteherin wird einvernehmlich die heutige TO um den TOP 
Rundgang Kunsthochschule erweitert, der als TOP 2 behandelt wird, sodass die 
Mitteilungen unter TOP 3 erfolgen.  
 
Auf Antrag wird die Niederschrift vom 14.06.22, TOP 2, erster Abschnitt, wie folgt 
geändert: 
 
Der OBR diskutiert erneut über die aktuelle Rad- und Fußwegesituation an der 
Hessenkampfbahn.  Immer wieder kommt es zu erheblichen Gefahrensituationen 
aufgrund der Verkehrsführung und des Verkehrsverhaltens von Fußgängern, Rad- 
und Autoverkehr. Der OBR hatte das Straßenverkehrsamt um Lösungsvorschläge 
gebeten, die die Gefahrensituationen abwenden und abmildern können. Das 
Problem sei aber nach wie vor da.  
 
Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung. 
 
 

1. Drahtbrückenfest 
 
Zu diesem TOP begrüßt die Ortsvorsteherin Frau Götzfried (Koordinatorin 
Drahtbrücke), die heute über das Drahtbrückenfest berichten und informieren 
möchte. 
 
Frau Götzfried dankt für die heutige Einladung und für die erhaltene Möglichkeit 
von dem bevorstehenden Drahtbrückenfest zum 150-jährigen Bestehen zu 
berichten, das am 23. Juli 2022 stattfindet.  
 
Rückblickend erwähnt Frau Götzfried, dass das Drahtbrückenfest schon vor Corona 
in Angriff genommen worden war im Kontakt noch zu Frau Saric.  
 
Nun steht das Fest bald an und es sind noch viele Dinge zu verrichten. Ideen von 
Bürger/innen oder Vereine sind noch herzlich willkommen, Hilfe wird 
beispielsweise beim Catering benötigt oder es fehlen auch noch Stoffspenden. 500 
Bottons sind bereits bestellt, die noch gedruckt werden müssen. Eine Tombola mit 
Sachspenden ist in Vorbereitung, gerne werden noch Sachspenden 
entgegengenommen. Der Erlös dieser Tombola soll den Stadtteilen 
zugutekommen. Das finanzielle Budget sei momentan noch niedrig mit 300,00 
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3 von 5 Euro, die derzeit zur Verfügung stehen. Musikalisch wird das Drahtbrückenfest mit 
einer kleinen Anlage begleitet. 
 
Frau Götzfried und der OBR erörtern, wer zur Eröffnung des Festes einige Worte 
sagen möchte.  
 
Frau Holtermann erläutert, dass der OBR Unterneustadt und der OBR Südstadt 
gemeinsam das Drahtbrückenfest eröffnen könnten und die Frage steht im Raum, 
ob und welche Personen vom Amt oder Kulturamt zur Eröffnung des 
Drahtbrückenfestes zusätzlich eingeladen werden könnten. 
 
Herr Diethelm Class schlägt vor, Herr Heinz Körner könne zum Drahtbrückenfest 
ein paar Worte zur Entstehung der Drahtbrücke sagen, zumal er mit der Materie 
tief verbunden sei. Bereits in der Ortsbeiratssitzung am 30.06.2020, TOP 5, hatte 
Herr Körner ausführlich über die Geschichte der Drahtbrücke berichtet und 
Ablichtungen vorgelegt, die den geschichtlichen Werdegang der Drahtbrücke 
wiedergaben.  
 
Herr Körner gibt sodann einen kurzen Abriss zur Entstehung der Drahtbrücke bis 
zum heutigen Stand, die Kassel und Kassel Ost verbindet. Schon etliche Vorträge zu 
dieser Geschichte und auch über die Stadt Kassel selbst hat Herr Körner bereits 
gehalten, da er die Stadt Kassel sehr gut kennt und diese ihm am Herzen liegt.  
 
Frau Götzfried würde es begrüßen, wenn sich Beteiligte finden würden, die bei der 
Eröffnung des Drahtbrückenfestes für Fragen zu der Geschichte der Drahtbrücke 
zur Verfügung stehen würden, beispielsweise in dem Zeitfenster von 12 – 14.30 
Uhr. 
 
Der OBR wird zur Eröffnung des Drahtbrückenfestes am 23.07.22 um 12.00 Uhr an 
der Drahtbrücke eingeladen. 
 
Herr Körner wird eine kleine Fotostrecke zur Verfügung stellen. 
 
Frau Götzfried dankt dem OBR für die positiven Beiträge zum Drahtbrückenfest, 
weitere Sachspenden für die Tombola sind willkommen, für weitere Ideen zur 
Ausrichtung des Drahtbrückenfestes steht sie gerne zur Verfügung. 
 
Bereits eingebunden zum bevorstehenden Fest sind u. a.: 
 
Caritas, Wimpel, Café Zuflucht, Hand in Hand, Vertreter des Jugendamtes, 
Jägerkasernenetzwerk Südstadt/ Wehlheiden 
 
Abschließend dankt die Ortsvorsteherin Frau Götzfried für die Berichterstattung 
und Informationen zum Drahtbrückenfest, das der OBR Unterneustadt gemeinsam 
mit dem OBR Südstadt eröffnen wird.  
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2. Rundgang Kunsthochschule 
 
Frau Holtermann begrüßt zu diesem Thema Herrn Schmidl (Rektor 
Kunsthochschule), der über den bevorstehenden Rundgang Kunsthochschule 
informieren möchte. 
 
Herr Schmidl stellt sich und seinen Werdegang vor; er das Amt als Rektor der 
Kunsthochschule letztes Jahr übernommen. Der Kunst- und Kulturwissenschaftler 
freut sich auf die neuen Herausforderungen und auf sein neues interessantes 
Arbeitsfeld. So ist der bevorstehende Rundgang der Kunsthochschule auch sein 
erster, den er mit vorbereitet.  Es ist ein Neustart seit Corona. Herr Schmidl kennt 
die Vorgeschichten und die immer wieder aufgetretenen Problematiken beim 
Rundgang der Kunsthochschule mit den Nachbarn. Nun ist in Zusammenarbeit mit 
der Polizei, Feuerwehr und Sicherheitspersonen ein ausgeklügelter Sicherheitsplan 
aufgestellt worden, um die in der Vergangenheit liegenden Probleme bei den 
Partygeschichten abzuwenden bzw. zu mildern.   
 
Ausführlich stellt Herr Schmidl diesen Sicherheitsplan. So sind 6 
Sicherheitspersonen vor Ort, die mit solchen Situationen umzugehen wissen, 
ferner stehen 3 Professoren zur Verfügung, die erreichbar sind, Polizei und 
Ordnungsamt sind ebenfalls erreichbar, um die evtl. aufkommende Partyspitzen, 
die meist in den Abendstunden auftreten, zu brechen. Um 22.00 Uhr ist Schluss, 
am Sonntag bereits schon um 18. Uhr. Am Samstag geht’s jedoch bis 24.00 Uhr, 
jedoch ohne laute Musik. Nach diesen Zeiten übernimmt sodann die Security die 
Aufsicht.  Die Hauptparty wird im Sudhaus stattfinden. 
 
In der folgenden Diskussion wird über die bekannten Auseinandersetzungen 
zwischen den Partyleuten der Kunsthochschule und den Nachbarn nochmals 
Stellung genommen. Gerade aus diesen bekannten Gründen wurden deshalb in der 
Vergangenheit auch Kunsthochschulen stets am Stadtrand gebaut; jedoch haben 
sich die Städte zwischenzeitlich dynamisch entwickelt, Wohnraum kam dazu, so 
dass die Kunsthochschule Kassel sich quasi mitten im Stadtteil befindet.  
 
Dennoch begrüßt der OBR den Rundgang der Kunsthochschule sehr, der auch ein 
Aushängeschild für Kassel und darüber hinaus darstellt. Die Frage ist, wie alle mit 
diesen Situationen umgehen wollen und können. Die Nachbarn sollten für dieses 
Fest auch Verständnis aufbringen, das nur einmal im Jahr ausgerichtet wird. Den 
Künstler/innen sollte die Möglichkeit gegeben werden, ihre Arbeiten ausstellen zu 
können, die eine oder andere Party gehört einfach dazu bei den jungen Leuten.  
 
Herr Diethelm Class erinnert, zu diesem Thema habe vor einigen Jahren eine große 
Sitzung stattgefunden mit Bürger/innen, Polizei, Ordnungsamt und Künstler/innen, 
in der es sehr hochging.  
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5 von 5 Herr Schmidl erklärt, dass sich nun alle Künstler/innen nach der langen Corona-
Zeit freuen, endlich wieder ihre Arbeiten vorstellen zu können. Der OBR ist herzlich 
zu den Führungen eingeladen. Herr Schmidl schätzt Kassel sehr; die Stadt mit ihrer 
Vielfältigkeit hat viel mehr zu bieten als andere Städte in Deutschland, in denen er 
bisher auch gearbeitet und gelebt hat. Die Kunsthochschule Kassel gehört als eine 
zu den ältesten Kunsthochschulen der Welt, die 1777 erstmals gegründet wurde.  
 
Am Ende der noch im Raum stehenden Fragen begrüßt der OBR den 
bevorstehenden Rundgang der Kunsthochschule Kassel, der vom 14.07 – 
17.07.2022 stattfindet und dankt Herrn Schmidl für den Bericht und die positiven 
Informationen zum bevorstehenden Rundgang der Kunsthochschule. 
 
 

3. Mitteilungen 
 

• Nächste Sitzung: vorliegende Anträge an zuständige Ämter gemeinsam 
besprechen 

 
• Lichte Wege, Eintritt kostet während der Documenta fifteen 9,00 Euro, das 

bedeutet, dass den Anwohner/innen der Weinberg als freien Zugang für 3 
Monate gesperrt bleibt; Zuständigkeit und Aufteilung des Weinbergs soll 
geklärt werden. 

 
• Am 15.07. um 17.00 Uhr findet eine kleine Gedenkfeier zu Ehren von Frau 

Saric im Park Schönfeld statt. Dort wurde ein Baum gepflanzt, Familie und 
Freunde werden auch dabei sein. DIE GRÜNEN laden den OBR Südstadt zu 
dieser kleinen Gedenkfeuer ein.  

 
• Drahtbrückenfest findet am 23. Juli 2022 statt 

 
• Weltkindertag am 20.9.2022 

 
 

Nächste Sitzungen: 
 

27.09.2022 
18.10.2022 
22.11.2022 
13.12.2022 
 
 

Ende der Sitzung: 20:25 Uhr 
 
 
 
Selina Holtermann Ljubica Lenz 
Ortsvorsteherin Schriftführerin 
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